



Defensoría y Naciones Unidas lanzan campaña para luchar contra la homofobia, lesbofobia y transfobia

- *“Permítanme decir esto alto y claro: las personas lesbianas, gays, bisexuales y transgénero tienen los mismos derechos que todos los demás. Ellos también nacen libres e iguales”* **Ban Ki-moon, Secretario General de las Naciones Unidas**

San José, 15 de mayo de 2015 - En el marco de la conmemoración del **Día Contra la Homofobia, Lesbofobia y Transfobia**, que se celebra todos los *17 de mayo*, el Sistema de Naciones Unidas en Costa Rica - con el liderazgo del Equipo Conjunto de ONUSIDA- y la Defensoría de los Habitantes lanzaron hoy la campaña *“Viva la Diversidad”*, cuyo objetivo es unirse a esta celebración mundial con mensajes positivos de no discriminación y de respeto a la diversidad.

A través de esta campaña tanto el Sistema de las Naciones Unidas, como la Defensoría de los Habitantes hicieron un llamado para detener cualquier forma de discriminación contra homosexuales, lesbianas y transexuales, y para reconocer y defender los derechos de estas poblaciones.

La campaña, que se oficializa este viernes 15 de mayo, se publicará a través de redes sociales con el hashtag *#vivaladiversidad*. La idea de *Viva la Diversidad* es invitar a todas las personas, incluyendo figuras públicas, para que se unan a través de una fotografía con un rótulo que tenga algún mensaje de no discriminación y de respeto a la diversidad. Figuras nacionales de la música, la cultura, la política, la televisión y las artes ya han dado su adhesión a la campaña.

Los mensajes que incluye la campaña son los siguientes:

- La diversidad nos enriquece, el respeto nos une. *#vivaladiversidad*
- Todas las personas tenemos derecho a ser felices con respeto e inclusión. *#vivaladiversidad*
- La homosexualidad no es una enfermedad, la homofobia sí. *#vivaladiversidad*
- Vivir sin discriminación es posible, trabajemos para lograrlo. *#vivaladiversidad*
- Sin importar mi orientación sexual o identidad de género, mis derechos deben ser garantizados. *#vivaladiversidad*
- Todas las personas debemos ser protegidas por la ley en condición de igualdad y sin discriminación alguna. *#vivaladiversidad*
- El amor es un derecho humano, no discrimina ni se limita. *#vivaladiversidad*
- Tenemos derecho a unirnos a la persona que amamos y formar con ella una familia. *#vivaladiversidad*
- Todos los seres humanos nacemos libres e iguales en dignidad y derechos *#vivaladiversidad*
- “Cualquier injusticia contra una sola persona representa una amenaza hacia todas las demás” Montesquieu. *#vivaladiversidad*

En la actividad también estuvieron presentes jóvenes bailarines de Generación Cero quienes presentaron la canción *Mi Forma de Ser*, la cual habla sobre un mundo sin discriminación y de respeto hacia los demás. Esta canción interpretada por Douglas Contreras *Transformer* y Brayan Centeno *Zeck* es parte de un movimiento centroamericano y encaja perfectamente en la campaña #Vivaladiversidad por lo cual ha sido utilizada como parte de la campaña, se puede ver en: https://www.youtube.com/watch?v=C8w_dhsSPGw

“Generación Cero es un movimiento que promueve un diálogo respetuoso a nivel de sociedad sobre los temas de estigma, marginalización y discriminación en general y comunica propuestas concretas para reducir acciones discriminatorias. Busca, además, llegar a cero discriminación por cualquier motivo, incluyendo discriminación por edad, género, nivel socioeconómico, orientación sexual, estatus de salud (por vivir con VIH, por ejemplo), apariencia, por el tipo de trabajo, entre otros”, explicó Kattia López, Coordinadora de Generación Cero.

Montserrat Solano, Defensora de los Habitantes, expresó que es importante erradicar toda forma de discriminación en la sociedad y, la educación sin duda alguna, es la herramienta fundamental para construir espacios de respeto entre las personas. El luchar contra cualquier manifestación de discriminación permite la convivencia pacífica y por ende, vivir libre de violencia.

Yoriko Yasukawa, Coordinadora del Sistema de Naciones Unidas hizo un llamado a la sociedad para que entre todos tomemos las medidas necesarias para erradicar de una vez por todas, la discriminación a la que se enfrentan estas personas. “El estigma, la discriminación y la violencia contra homosexuales, lesbianas, bisexuales y transexuales, pueden ser eliminados sólo si propiciamos un ambiente favorable donde todas las personas sean tratadas con dignidad y respeto por sus derechos. Todas y todos contamos por igual, independientemente de nuestra orientación sexual o identidad de género”.

Yasukawa también hizo referencia a las palabras de Ban Ki-moon, Secretario General de las Naciones Unidas, quien ha dicho: ***“permítanme decir esto alto y claro: las personas lesbianas, gays, bisexuales y transgénero tienen los mismos derechos que todos los demás. Ellos también nacen libres e iguales”***.

Patricia Salgado Muñoz, Coordinadora nacional de ONUSIDA, el Programa Conjunto de Naciones Unidas sobre el VIH y Sida, expresó que esta campaña coincide con las aspiraciones de diferentes sectores sociales para lograr una sociedad que tenga como principios “CERO ESTIGMA, CERO DISCRIMINACION”, porque es un asunto fundamental de derechos humanos.

Twitter: #vivaladiversidad, @pnudcr @UNFPACostarica